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Circulação em Laranjal Paulista, Maristela, Conchas, Jumirim, Cerquilho, Pereiras“Se você não está alerta, O alerta está para você”

Dia 22/07 - Aparecida do Norte
Dia 28/07 - Poços de Caldas
Dias 16/08 a 20/08 - Trindade/GO
(Divino Pai Eterno)
Dia 20/08 - Hopi Hari
Dias 30/08 a 03/09 - Caldas Novas/GO

Dias 31 a 09/09 - Aparecida do Norte +
Campos do Jordão
Dia 24/09 - Atibaia
Dia 17/09 - Expoflora
Dias 06 a 08 de outubro - Guarujá
Dias 20 a 22 de outubro - Ubatuba

Todos laranjalenses que
participaram dos atos litúrgi-
cos na Igreja Matriz durante
os dias da Festa de São João
Batista deste ano, notaram,
com um misto de surpresa e
viva emoção, a restauração
feita na área do altar-mor, de
onde fora removida a mesa de

Restauração na Matriz foi recebida
com viva emoção pelos fiéis

comunhão como parte de um
projeto de reforma que acabou
sendo barrado pelo Judiciário,
por iniciativa do Ministério Pú-
blico, do Condephac (Conselho
de Defesa do Patrimônio His-
tórico, Artístico e Cultural do
Município) e da ONG “Preser-
va Laranjal”.

Para o maior especialista
em arte sacra do Brasil na atu-
alidade, professor doutor Per-
cival Tirapeli, que visitou essa
que talvez seja nossa maior
preciosidade em termos histó-
ricos e artísticos, listou os ele-
mentos a serem preservados
em parecer que consta do pro-

cesso: “... sua fachada prin-
cipal voltada para a praça
o elemento externo, e inter-
namente toda sua espaciali-
dade com seus altares em
mármore, os complementos
da mesa de comunhão, pi-
sos hidráulicos, o altar de
madeira e os vitrais”.

As imagens mostram as
peças demolidas e o exube-
rante resultado da restauração
realizada com as mesmas pe-
ças, por empresa especializa-
da, ao custo de mais de 200
mil, com mínimas “cicatrizes”,
quase imperceptíveis.

Leia matéria completa na página 12

Peças demolidas

Altar-mor atualmente Por: ONG Preserva Laranjal

Esta semana a Secretaria de
Promoção Social e Política Ha-
bitacional e o Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e
do Adolescente de Laranjal
Paulista divulgaram a lista dos
candidatos das eleições para
membros do Conselho Tutelar,
que acontece no dia 1º de outu-
bro, das 8h às 17h.

Todos os cidadãos, maior de
16 anos, inscritos como eleito-
res do município podem partici-
par do processo eleitoral. A pes-
soa interessada poderá votar em
apenas um candidato e deverá
comparecer à zona eleitoral
com o título de eleitor, físico
ou digital, e um documento ofi-
cial de identidade com foto. A
participação é facultativa e não
poderá ser feita por procuração.

Os eleitores do Distrito de
Laras poderão votar na Escola
“João Brunheira” e os do Dis-
trito de Maristela, na Escola
“Dona Isabel Alves Lima”. As
demais zonas eleitorais do mu-
nicípio se concentrarão Escola
“João Salto”.

Lista dos
candidatos
para eleições do
Conselho Tutelar
de Laranjal
Paulista

10 - Célio de Jesus Pires Junior
(Celinho de Jesus)

11 - Cristiane Oliveira Batista
12 - Djalma Benedito de Almeida

Carducci (Djalminha)
13 - Donata Rodrigues Papalardo

Castanho
14 - Elza Maria Inácio
15 - Evely Cristina Cravito (Evelyn)
16 - Fernanda Cavasin
17 - Hernani José Antunes de

Lima (Irmão Hernani)
18 - Joseane Maria Pereira da

Silva (Josi)
19 - Julia Grasiela Milani Esteves
20 - Larissa Zambianco Pereira
21 - Lucilene Aparecida Papin
22 - Lucimara Aparecida Ribeiro

Ferro (Lucimara Ferro)
23 - Marciene Roberto Mariano

(Pastora Marciene)
24 - Maria Tereza Casemiro de

Oliveira
25 - Onivaldo Tiveron (Tiveron)
26 - Orlando Zambianco Junior
27 - Priscila Bena
28 - Renata Rodrigues Pedroso

de Arruda
29 - Rosana Aparecida Bellotto
30 - Sonia Maria Marcon
31 - Telma Rosangela Lino de Lale
32 - Thamyris Cristina Pinto

(Thatha)

Confira a lista com
os números e nomes

dos candidatos a
conselheiros:
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Não imagino o que seja
deixar de ler. Ou não

gostar de leitura. Ou conseguir
viver sem ler um livro.

O livro “Escrever é muito
perigoso”, da polonesa Olga
Tokarczuk, é inspirador. Além
de enfatizar a concepção de
que é impossível cogitar de um
se humano desvinculado da
natureza, pois tudo é natureza,
comprova também que a leitu-
ra é essencial à saúde mental.

Quando recebeu o Nobel
de Literatura em 2018, ela pro-
nunciou belo discurso, que inti-
tulou “O Narrador Sensível” e
que incluiu no livro “Escrever
é muito perigoso”. O texto en-
fatiza que só os seres huma-
nos, dentre todas as demais

O milagre da leitura
espécies, conseguiram adquirir
“a misteriosa capacidade de
ler, ou seja, abandonar a rea-
lidade que lhe foi dada, embora
só mental e temporariamente.
A cada vez que abrimos um
livro, entre o olho e a superfície
de papel acontece um mila-
gre”.

Esse milagre é vivenciado
por quem não consegue deixar
de ler. Sou um desses animais
leitores, treinados desde a
mais tenra infância, por uma
amorosa educadora, empen-
hada em fazer o filho descor-
tinar horizontes muito mais
amplos, mais complexos e
mais apaixonantes do que
aquele que lhe era possível
propiciar. Devo à minha mãe
essa paixão pela leitura. Minha
mais adorável mania e perma-
nente ocupação.

    Compreendo e assimilo
bem o que Olga quer dizer com
“milagre”: “Vemos sequências
de letras, mas quando as per-
corremos com a visão, nosso
cérebro as transforma em
imagens, pensamentos, chei-
ros, vozes. Antes, é uma ques-
tão de paisagens, aromas e
sons que esses signos são ca-
pazes de emanar”.

Tenho conhecido, ao longo
de minha já longeva caminha-
da, pessoas admiráveis, lendo
suas biografias e, principal-
mente, suas autobiografias.
Pessoas que nunca poderia
encontrar de verdade, porque
já se foram. Mas cujo pensa-
mento, sonhos, aspirações e
angústias posso concretamen-

te sorver, se me dedicar à leitu-
ra. Essa ferramenta milagrosa,
a literatura, é capaz de nos
transportar para além de quem
somos, ampliar até o infinito a
capacidade da imaginação, “a
louca da casa”, como dizia
Santo Agostinho. Esse exercí-
cio gratuito, cuja prática só
depende de nós mesmos, tem
o potencial de abrir as portas
da percepção para experiên-
cias inacreditáveis, propiciar a
façanha de nos colocar em lu-
gares e mentes até então des-
conhecidos, tudo condicionado
a algo de que só eu tenho as
chaves: a minha vontade. Sou
beneficiado, de forma inces-
sante, por esse milagre cha-
mado leitura.

Esquerda e direita
unidas por um fim
comum?

Marcelo Aith*

Um dos temas mais controversos do mundo político
brasileiro nestes últimos meses foi a aprovação
pela ela Comissão de Constituição e Justiça e de

Cidadania da Câmara dos Deputados da Proposta de
Emenda à Constituição (PEC) 9/23, que anistia os partidos
políticos que não cumpriram cotas de gênero ou raça nas
eleições de 2022 e anteriores ou que tenham irregularidades
nas prestações de contas. Agora, uma comissão especial
da Casa analisará a proposta.

Essa nova proposta, chamada de PEC da Anistia, caso
passe pelo plenário da Câmara e do Senado e seja promul-
gada, será a maior anistia a partidos políticos na história
do país.

De acordo com o texto aprovado, está vedada a imposi-
ção de multas ou suspensão do Fundo Partidário e do
Fundo Especial de Financiamento de Campanha aos
partidos que não tiveram o número mínimo de candidatas
mulheres ou negros no pleito de 2022 e dos anos anteriores.
Ficariam também isentas de punições por prestações de
contas com irregularidades antes da promulgação da
PEC.

A PEC também autoriza os partidos a arrecadarem re-
cursos com empresas para quitar dívidas com fornece-
dores feitas até agosto de 2015.

A proposta estabelece também um “marco inicial” para
a aplicação das sanções previstas na Emenda Constitu-
cional 117. Aprovada em 2022, a emenda determinou que
os partidos políticos devem destinar, pelo menos, 30% do
fundo eleitoral para candidaturas femininas e de pessoas
negras.

Vale lembrar, entanto, desde 2019, a Lei dos Partidos
prevê que pelo menos 5% do Fundo Partidário seja direcio-
nado a criação e manutenção de programas de promoção
e difusão da participação política das mulheres. Além disso,
o Supremo Tribunal Federal (STF), em 2018, derrubou
um teto, estabelecido pelo Congresso três anos antes, de
15% nos recursos para as campanhas de mulheres. Na
ocasião, a Corte entendeu que os partidos deveriam reser-
var, pelo menos, 30% dos fundos para as candidatas.

Mas caso seja aprovada a nova PEC, não serão aplica-
das sanções “de qualquer natureza”, inclusive de devolu-
ção de valores, multa ou suspensão do Fundo Partidário,
aos partidos que não cumpriram a cota mínima de re-
cursos ou que não destinaram os valores mínimos de sexo
e raça nas eleições passadas.

Um verdadeiro conflito legislativo que “passará um
pano” aos partidos brasileiros que não se comprometem
em cumprir e respeitar as leis que eles mesmos criaram.
Como estarão com governistas e a oposição diante dessa
PEC? A esquerda e a direita brasileiras serão uma só pes-
soa para atender seus interesses comuns? Triste o caminho
promíscuo da política nacional.

*Marcelo Aith é advogado, latin legum magister (LL.M) em direito penal
econômico pelo IDP (Instituto Brasileiro de Ensino e Pesquisa), especialista
em Blanqueo de Capitales pela Universidade de Salamanca (ESP), mestrando
em Direito Penal pela PUC-SP e presidente da Comissão Estadual de Direito
Penal Econômico da Abracrim-SP

A verdade dói, infelizmente nem todas as pessoas têm
 maturidade para aceitá-la. E a principal questão diz

respeito aos problemas reais que afetam a nossa existência.
Na vida real, existem muitas questões que são óbvias, con-

tudo, a maior parte da população não está preparada psico-
logicamente para aceitar a dureza desses fatos. Diz o ditado
popular que “a vida está cheia de ilusões, escolha uma e
divirta-se”.

As pessoas não estão habituadas a ver a vida do jeito que
ela realmente é. É muito mais fácil esconder nossos problemas
do que encará-los.

Vamos conferir, as 10 verdades brutais que ninguém quer
admitir, ou até mesmo querer pensar sobre o assunto.

1. Você vai parar de viver a qualquer momento. Todos 
nós queremos pensar que
somos invencíveis, mas infeliz-
mente não somos. Evite es-
tresse em sua vida, pare de
desejar ansiosamente mais
dias. Comece a aproveitar o
que está acontecendo agora.
Concentre-se no presente. A
vida acontece agora! Não
sofra com as preocupações do
futuro. Valorize cada instante,
a qualquer momento tua
existência desaparecerá desse
planeta.

2. Todo mundo ao seu
redor vai morrer. Sim, é muito obvio, no entanto, muitas pessoas
não aceitam. Se você tem uma família, abrace sua mãe e seu
pai e seus irmãos, se você realmente os ama. Seu smartphone
pode estar sempre presente – e pode ser até substituído, caso
necessário, contudo pode ser que eles não estejam para sempre
ao seu lado. Diga às pessoas que importam para você o quanto
eles importam.

3. “A felicidade depende mais do que você tem na mente
do que no bolso” Essa afirmação é de Schopenhauer, pai do
pessimismo moderno. Não importa o quanto você tente, o
dinheiro não vai lhe comprar felicidade. A vida é sobreviver,
não acumular. Mude sua mentalidade, mude seu mundo.

4. Procurar a felicidade impede que você a encontre. A
felicidade é um tema muito abstrato, dentro da tradição filosófica
nós encontramos diversas vertentes de pensamentos que tentam
elucidar a importância desse conceito. Podemos dizer que a
procura pela felicidade não traz felicidade, a menos que você
esteja vivendo o agora, você está desperdiçando sua vida, se
sua preocupação consistir em encontrar o caminho feliz, pois
esse não existe. Pare de perseguir amanhã, comece aproveitar
o hoje.

5. Gastar dinheiro é menos eficaz do que gastar tempo.
Se você quer fazer uma diferença real no mundo, doe seu

DEZ VERDADES
SOBRE A VIDA

tempo e economize seu dinhei-
ro. Passar o tempo com as pessoas afeta aos outros e a você
de maneiras que você sequer pode imaginar. Há sempre mais
dinheiro, mas nunca haverá tempo suficiente. Nunca se
esqueça: o tempo é mais importante do que o papel. 

6. Fazer com que todos sejam felizes. Voltamos aqui com
a problemática da concepção de felicidade, porém, desta vez,
na convivência coletiva. Não se preocupe em tentar fazer todas
as pessoas felizes. As pessoas nunca serão felizes
completamente. Essa é uma tarefa impossível. Faça feliz a si
mesmo, antes que seu tempo se acabe. Sua felicidade por si
bastará para afetar quem quer que esteja ao seu redor.

7. Tentar ser perfeito irá matá-lo. Somos seres imperfeitos,
independente de sua concepção de perfeição. Se você ficar

sempre na frente do espelho,
apontando suas próprias fal-
has, você irá envelhecer antes
do tempo! Não perca outro
segundo tentando ser qualquer
coisa exceto o que você está
agora.

8. Os sentimentos também
são importantes. Fernando
Pessoa certa vez afirmou que:
a maioria pensa com a sensi-
bilidade, e eu sinto com o pen-
samento. Para o homem vul-
gar, sentir é viver e pensar é
saber viver. Para mim, pensar

é viver e sentir não é mais que o alimento de pensar.  Nem
tudo precisa ser lógico e racional. Os sentimentos nos levam a
fazer coisas bastante surpreendentes. Preste atenção em como
você se sente, ao invés de tentar se esconder de seus senti-
mentos.

9. Você é responsável por você mesmo. Ninguém vai
viver sua vida por você. Não seja uma talentosa criança de
40 anos que vive na barra da saia de sua mãe. Inspire-se. Saia
e faça algo de bom com a sua vida. Não espero se completado
com a presença do outro. Seja grato e coerente consigo mesmo.
Complete-se, não procure por completude sem estar inteiro.

10. Nada importará quando você se for. Pode parecer
absurda, contudo, é a pura verdade. A qualquer momento nos
tornaremos memórias na mente de alguns, depois lembrança, e
por fim, esquecimento. Algum dia, você perceberá que boa parte
daquilo com que você passou sua vida se preocupando não
importa mais.

Espero que você perceba isso enquanto ainda tem tempo
para fazer as coisas que você realmente quer fazer agora,
neste momento presente.

A vida é um sopro! Curta, divirta-se agora.
O tempo está passando, não se esqueça disso.
Texto retirado do site O Martelo de Nietzsche

Dr. José Roberto Damian
Rua José Rodrigues Machado, 816

Fone: (15) 3283-3351 - Cel: (15) 99718-8449
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Bard IA chegou!

O Bard chega ao Brasil
atualizado, já que a big tech de
busca implementou novos re-
cursos na plataforma.

Com o lançamento para o
Brasil e Europa, o Google
anunciou também novas ferra-
mentas no Bard. São elas:

• Compartilhamento de
respostas;

• Respostas em voz alta;
• Fixar e renomear con-

versas;
• Exportar código-fonte;
• Tom das respostas;
• Descrição de imagens.
Segundo o Google, o Bard

pode criar roteiros turísticos,
oferecer dicas de como come-
çar uma atividade, escrever
textos em vários formatos, fa-
zer resumos em tópicos, suge-
rir códigos de programação,
entre outros. O serviço tam-
bém pode incluir fotos em suas
respostas e usuários podem
mudar o tom e o estilo das res-
postas de para simples, longas,
curtas, profissionais ou casuais.

Assim como todo chatbot
de IA generativa, o Bard evo-
lui à medida que suas respos-
tas são avaliadas por usuários,
recebendo assim feedback e
treinamento.

Embora muito parecido
com o produto da OpenAI, o
Bard possui algumas diferen-
ças quando comparado ao
ChatGPT.
   Uma delas é que, quando

O Google lançou nesta
quinta-feira (13) no Brasil seu
chatbot de inteligência artificial
que disputa diretamente com
o ChatGPT, o Bard. De acordo
com a big tech, a ferramenta
também foi liberada na Euro-
pa, sendo essa a maior expan-
são do produto desde seu lan-
çamento oficial em fevereiro.

A saber:
• O Bard é a resposta do

Google para o ChatGPT da
OpenAI, apoiada pela Micro-
soft;
     • O serviço é gratuito e

chega ao país pouco mais de
três meses após ser lançado
nos Estados Unidos e Reino
Unido;

• O bot está disponível em
40 idiomas, incluindo o portu-
guês;

• Para usá-lo, basta aces-
sar bard.google.com e, assim
como no chatbot da OpenAI,
realizar uma pergunta;

• Vale pontuar que o Bard
disponibilizado ainda é o expe-
rimental e nem sempre ele irá
acertar em suas respostas,
conforme alerta o Google;

você realiza uma pergunta, o
bot apresenta três opções de
resposta, chamados “rascun-
hos”. A ideia é que os usuários
tenham alternativas e avaliem
o que melhor se encaixa em
seu objetivo — medida que
serve também como seguran-
ça, já que exige avaliação hu-
mana. Além disso, o serviço
também conta com um botão
que te leva direto para o Go-
ogle, permitindo pesquisas in-
dependentes em uma nova
aba. Eis a validação da respos-
ta da IA.

No que diz respeito à segu-
rança do Bard, a big tech afir-
mou que possui uma aborda-
gem “ousada”, mas “respon-
sável”, e que atuou com legis-
ladores e reguladores para o
atual lançamento.

Ademais, segundo o vice-
presidente de engenharia do
Bard, o produto possui opções
para que usuários possam
optar por não ter seus dados
coletados. Isso é de extrema
importância num momento em
que dados de usuários são usur-
pados e usados para diversas
fraudes online.

Experimentem a ferramen-
ta, enquanto não há limitações
para seu uso. Outras de ofere-
cem alguns usos grátis, mas
depois é necessário comprar
mais créditos para se obter
respostas.

Se cuidem e até a próxima.

As fraudes e os golpes fi-
nanceiros assombram diaria-
mente os consumidores e in-
vestidores brasileiros.  Os nú-
meros recentes revelam um
cenário preocupante e assus-
tador. Segundo o cruzamento
dos resultados de pesquisa da
empresa de prevenção de
fraudes e segurança digital
CAF e dados do Banco Cen-
tral houve 2,8 mil tentativas de
fraudes financeiras em canais
eletrônicos por minuto no
Brasil, apenas no primeiro
trimestre de 2023. A análise foi
realizada, além dos dados da
base do BC, em outras opera-
ções, como serviços financei-
ros, ambiente móvel, que
abrange transporte e delivery,
e comércio eletrônico.

O levantamento mostra
que, de janeiro a março, 1,73%
das transações digitais no sis-
tema financeiro do país teve
intenções criminosas. O maior
volume de fraudes, segundo o
estudo, ocorre predominante-
mente durante o horário co-
mercial, entre as 10h e 18h.
Dentre os meios onde as frau-
des têm acontecido, os servi-
ços financeiros estão em pri-
meiro lugar, seguidos da mo-
bilidade, que apresentou uma
taxa de 1,27%, enquanto o
comércio eletrônico, de 0,31%
no primeiro trimestre de 2023.

Ferramentas da Justiça para frear
a indústria de golpes no Brasil

Antonio Amaro Mesquita Neto*

*Antonio Amaro Mesquita Neto é presidente do Instituto de Proteção e
Gestão do Empreendedorismo (IPGE)

Outro fator preponderante
para o crescimento dos golpes
foi o surgimento das criptomo-
edas, que alcançaram cifras
inimagináveis e abriram um
caminho fértil para empresas
clandestinas de investimentos
“fisgarem” vítimas com a pro-
messa de retorno expressivo
de dinheiro em um curto es-
paço de tempo. Milhões de
brasileiros se tornaram vítimas
de supostos empresários do
mundo financeiro, que estão
utilizando a tecnologia e em-
presas de fachada para adota-
rem pirâmides financeiras e
esquemas “Ponzi”.

Esses golpes têm um rotei-
ro definido e cada vez mais
conhecido, embora ainda atrai-
am investidores de todas as
partes do Brasil.

As empresas costumam
fatiar a operação em etapas.
Primeiro, com uma publicidade
feroz em redes sociais, algu-
mas pagas com a participação
de influencers e até famosos
(esportistas, atores, atrizes e
apresentadores), em que pro-
metem lucros maiores daque-
les praticados usualmente no
mercado financeiro. Depois,
na segunda fase, aproveitando
a euforia do investidor, que en-
xerga que o número de partici-
pantes está crescendo e os
mais antigos estão sacando

seus lucros, conseguem au-
mentar os valores dos investi-
mentos. Já a terceira fase é
aquela em que começam os
problemas: os investimentos se
estabilizam e as empresas co-
meçam a atrasar os saques. É
a partir desse momento que
elas entram na fase em que o
golpe se torna ainda mais evi-
dente: não conseguem mais
pagar os resgates e criam justi-
ficativas, como problemas
operacionais e até ataques de
hackers ou desvios de recur-
sos.

O golpe se consolida com
a fase seguinte, a qual é mar-
cada por uma verdadeira enro-
lação dos investidores. A em-
presa afirma que os valores
serão pagos, mas os proble-
mas operacionais não permi-
tem, de modo que precisam de
um prazo maior para que tudo
se ajeite — algo que não acon-
tecerá. O roteiro, dessa forma,
se dirige a uma fase final. É
quando existe uma admissão
de dificuldades e as empresas
passam a oferecer um contra-
to de confissão de dívida para
o investidor, dando a ilusão que
ele terá uma garantia de que
receberá, sendo esta mais uma
mentira que completa todos os
caminhos da fraude.

A atuação dos golpistas
cresce aproveitando-se da
sensação de impunidade exis-
tente. Isso porque o número de
operações com medidas asse-
curatórias patrimoniais e pes-
soais efetuadas pela Polícia
Federal e polícias estaduais é
muito aquém, não tendo ultra-
passado 60 entre os anos de
2018 e 2022. Neste período, ao
todo, a divisão de repressão
contra crimes financeiros, no
âmbito da Polícia Federal,

realizou 486 operações, com a
apreensão de R$ 4.306.194.
830,76, dos quais 28 opera-
ções foram contra empresas
de investimento fraudulentas,
ou seja, apenas 5,35% do total,
mas que representam 40% do
valor apreendido.

A principal ferramenta nes-
ta batalha contra os golpistas
que estão aterrorizando o mer-
cado de capitais se apresenta
na forma das Ações Civis
Públicas (ACPs). Essas ações
têm por objetivo processar cí-
vel e criminalmente empresas
fraudulentas de investimentos
que já captaram indevidamente
R$ 1,07 trilhão dos brasileiros
e lesaram mais de 11% da po-
pulação.

Para travar uma luta contra
esse cenário, o Instituto de Pro-
teção e Gestão do Empreen-
dedorismo e Relações de Con-
sumo (IPGE) patrocina cen-
tenas de medidas criminais e
cíveis, principalmente contra
empresas clandestinas de in-
vestimentos, para colaborar
com o trabalho da polícia e do
Ministério Público. No primei-
ro semestre de 2023, já foram
distribuídas 30 ações civis pú-
blicas visando reparar danos
aos investidores, incluindo re-
presentações contra America-
nas, GR Canis, SFO Holding,
Rental Coins e G44, que so-
mam mais de 200.000 vítimas.

A justiça é o caminho único
para que essa população de
milhões de brasileiros lesados
possa reaver seus recursos
perdidos nesses golpes. Infe-
lizmente, muitos sofrem com
suas perdas, mas não buscam
tal via para recuperá-lo. É pre-
ciso dar o primeiro passo nessa
jornada de resgate ao que lhe
foi tomado.

sa por hesitações no tráfego
em cidade que não é a sua.
Por último, tornaria mais fácil
o trabalho de levantamento de
estatísticas de visitantes em
cidades polo de turismo”, diz
Amin na justificação.

Placa Mercosul
A atual Placa de Identifica-

ção Veicular (PIV) foi criada
com a intenção de dificultar
falsificações e padronizar as
placas dos países que integram
o Mercosul. Uruguai adotou a
placa em 2015, Argentina, em
2016, Brasil, em 2018 e Para-
guai, em 2019. No entanto, a

Placas veiculares poderão
voltar a informar o município
e o estado de registro do veícu-
lo. É o que estabelece o PL
3.214/2023, em análise na Co-
missão de Assuntos Econômi-
cos (CAE). Se aprovada, a ma-
téria seguirá para votação na
Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ).

De autoria do senador Es-
peridião Amin (PP-SC), a pro-
posição altera o Código de
Trânsito Brasileiro (Lei 9.503,
de 1997). O parlamentar res-
salta que, ao longo dos anos, o
formato e o conteúdo das pla-
cas evoluíram, com alterações
que visaram principalmente à
padronização e a uma amplia-
ção do número de combina-
ções possíveis para atender à
crescente frota de veículos.

Amin considera, no entanto,
que a informação ostensiva do
local de registro do veículo é
importante para as autoridades
de trânsito e de segurança pú-
blica conseguirem identificar
com facilidade a origem de um
automóvel em situações como
infrações, roubos, furtos e ou-
tros crimes relacionados ao
transporte.

“As polícias rodoviárias,
agentes de tráfego e outros ór-

Placas de veículos voltarão a informar
cidade e estado, prevê projeto

Fonte: Agência Senado

gãos de fiscalização depen-
dem dessa informação para
realizar seu trabalho de forma
eficiente e precisa”, argumen-
ta Amin.

O senador destaca também
um “senso de identidade regi-
onal” e pertencimento promo-
vido pela identificação nas pla-
cas, o que ajudará a evitar aci-
dentes decorrentes da não fa-
miliaridade com o trânsito lo-
cal, bem como facilitar o le-
vantamento de estatísticas tu-
rísticas.

“Facilita a percepção pelos
locais de que o ‘visitante’ pas-

placa Mercosul só passou a
ser obrigatória para todos os
veículos novos no Brasil a par-
tir de 2020. Para veículos usa-
dos, a placa Mercosul substitui
a placa cinza em casos espe-
cíficos, como transferência de
propriedade e mudança de es-
tado ou de município.

Apesar de a cidade de ori-
gem do veículo não constar na
placa Mercosul, um aplicativo
oficial do governo federal cha-
mado Sinesp Cidadão fornece
essa informação, assim como
a situação de regularidade do
automóvel.
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A sexta-feira, 07, foi dia de
muita solidariedade no Distrito
de Laras! Mais de 3 mil peças
de roupa foram distribuídas à
população local através da
Campanha do Agasalho.

A ação foi coordenada pela
primeira-dama e presidente do
Fundo Social de Solidariedade,
Dra. Maria Lúcia Zugliani de
Moura Campos. “Quero agra-
decer a dedicação de toda
nossa equipe e dos voluntários
que se empenharam para que
tudo acontecesse de maneira
perfeita, também aos comerci-
antes da cidade que apoiaram
e contribuíram com doações”,
comentou.

A mobilização continua
com arrecadação de roupas
em bom estado, em 12 postos
de coleta distribuídos pela
cidade: Prefeitura, Escola “D.
Isabel Alves Lima”, Super-
mercado Pivetta, Câmara Mu-
nicipal, Escola “Luiz Campac-

O Posto de Atendimento
ao Trabalhador de Laranjal
Paulista tem 30 vagas disponí-
veis.

São 10 oportunidades para
auxiliar de produção e 20 para
atuar em usina fotovoltaica,
sendo quatro vagas para pe-
dreiro, 15 para ajudante geral
e uma para administrativo de
obras.

Os interessados em atuar
na função de administrativo de
obras devem possuir segundo
grau completo, Excel interme-
diário, experiência em rotinas
administrativas. Será conside-
rado diferencial ter atuado em
usinas de energia ou constru-
ção civil, conhecimento em

Na quarta-feira (12), a
empresa Floresta Inteligente,
em parceria com a Coordena-
doria de Assistência Técnica
Integral (CATI), realizou uma
reunião na Casa da Agricultura
de Laranjal Paulista, às 18h.

O câncer de boca estatisticamente está entre as dez neoplasias malignas
mais prevalentes e apresenta a maior taxa de mortalidade dentre os cânceres
do segmento cabeça e pescoço. No mês que marca a luta contra a doença,
o Conselho Regional de Odontologia de São Paulo (CROSP) ressalta a
importância de promover a prevenção e o diagnóstico precoce, além de
enfatizar o papel do Cirurgião-Dentista na luta contra o câncer.

De acordo com dados do Instituto Nacional de Câncer (INCA), a estimativa
é de que, para cada ano do presente triênio (2023-2025), surjam 41 mil
novos casos de câncer de cabeça e pescoço.

O câncer de cabeça e pescoço abrange diferentes tumores malignos
que podem acometer a cavidade oral, lábios, língua, gengiva, assoalho da
boca e palato; seios da face (maxilares, frontais, etmoidais e esfenoidais);
faringe, nasofaringe (atrás da cavidade nasal), orofaringe (onde estão a
amígdala e a base da língua), hipofaringe (porção final da faringe, junto ao
início do esôfago), laringe (supraglote, glote e subglote), glândulas salivares
e glândula tireoide. No Brasil, os tipos mais comuns são os da cavidade oral,
nos homens, e os de laringe e de tireoide, nas mulheres.

O Cirurgião-Dentista exerce um papel fundamental na prevenção,
diagnóstico e tratamento da doença, como explica o membro da Câmara
Técnica de Estomatologia do CROSP, Dr. José Narciso Rosa Assunção
Júnior. “Assim como em qualquer tipo ou localização de câncer, as neoplasias
de cabeça e pescoço apresentam sinais que podem e devem ser observados
durante o exame do paciente. Mesmo antes de avaliar dentro da boca ou
garganta, já se observa se existe algum aumento de volume no pescoço,
alguma alteração de cor ou dificuldade de movimentação, por exemplo”.

De acordo com o Dr. José, ao examinar as mucosas da boca ou garganta
é possível verificar se estão com coloração normal, hidratadas e se
apresentam “feridas” ou “caroços”. Além disso, segundo ele, alterações de
fala e mudança de voz também merecem atenção.

Prevenção e diagnóstico
Quando se fala em lesões cancerígenas, vale destacar que os índices

de cura se aproximam de 100% quando elas são diagnosticadas na fase
inicial. Dr. José considera que o diagnóstico precoce resulta no melhor
desfecho para qualquer tipo de doença e que, no caso do câncer, essa
atenção precisa ser redobrada. “Tendo em vista o fácil acesso à boca e a
simplicidade do exame, a detecção e diagnóstico das neoplasias malignas
da boca não deveriam ser uma dificuldade. Quando se pensa em cura e
melhor qualidade de vida, deve-se sempre pensar em diagnosticar as lesões
o quanto mais cedo possível”.

Assim como o Dr. José, o secretário da Câmara Técnica de
Estomatologia e da Comissão de Políticas Públicas do CROSP, Dr. Vinicius
Pioli Zanetin, compartilha da mesma opinião e fortalece a atuação do Cirurgião-
Dentista neste contexto. “O câncer de boca é considerado um problema de
saúde pública no mundo e a maior parte dos casos da doença são detectados
já em fase avançada”.

O especialista lembra que o Cirurgião-Dentista, além de auxiliar na
prevenção, pode contribuir na elaboração de ações e políticas para a
prevenção e diagnóstico precoce, pois o profissional ocupa um importante
papel estratégico nesse enfrentamento, inclusive quando se coloca como
membro da equipe multiprofissional, liderada pelo médico oncologista.

Dr. Vinicius considera ainda que, independentemente de sua inserção,
seja na rede pública ou particular, o Cirurgião-Dentista deve ter conhecimentos
sobre os fatores de risco e a busca pelo diagnóstico precoce, assim como
articular esses conhecimentos em sua prática rotineira, pois, segundo ele, é
sabido que os pacientes, na grande maioria das vezes, somente procuram
atendimento quando já sofrem alguma restrição alimentar, de fala ou de
convívio social. “Isto leva a uma demora no diagnóstico, acarretando em
pior prognóstico e diminuição da taxa de sobrevida. Mesmo quando não há
mais indicação para o tratamento curativo, restando apenas o seguimento
paliativo, porém, quando o inverso ocorre, ou seja, o câncer é diagnosticado
precocemente, há melhor aproveitamento da qualidade de vida, pois os
tratamentos são menos agressivos”, conclui o Dr. Vinicius.

 Bons hábitos e consultas periódicas
Os especialistas recomendam, portanto, que sejam feitas consultas

frequentes ao Cirurgião-Dentista, inclusive quando for observada qualquer
alteração. “É fundamental que as pessoas procurem o auxílio do especialista.
As visitas periódicas também são importantes, pois serão nelas que até
mesmo as lesões não percebidas pelos pacientes serão observadas e
diagnosticadas”, orienta Dr. José.

Além das consultas frequentes, devem ser adotados hábitos saudáveis
com foco na eliminação de fatores de risco, entre os quais o consumo de
bebidas alcoólicas e o hábito de fumar.

A utilização de preservativos durante o sexo oral também é recomendada,
uma vez que a infecção pelo HPV também é um fator de risco para o câncer
de orofaringe. Bons hábitos alimentares também são recomendados.

Sobre o CROSP
O Conselho Regional de Odontologia de São Paulo (CROSP) é uma

autarquia federal dotada de personalidade jurídica e de direito público com a
finalidade de fiscalizar e supervisionar a ética profissional em todo o Estado
de São Paulo, cabendo-lhe zelar pelo perfeito desempenho ético da
Odontologia e pelo prestígio e bom conceito da profissão e dos que a exercem
legalmente. Hoje, o CROSP conta com mais de 140 mil profissionais inscritos.
Além dos cirurgiões-dentistas, o CROSP detém competência também para
fiscalizar o exercício profissional e a conduta ética dos Técnicos em Prótese
Dentária, Técnicos em Saúde Bucal, Auxiliares em Saúde Bucal e Auxiliares
em Prótese Dentária.

Julho Verde:
A luta de pacientes e
profissionais contra
o câncer de cabeça
e pescoço

Fundo Social distribuiu 3 mil peças
de roupas no Distrito de Laras

Ação faz parte da Campanha do Agasalho 2023 – Saiba como colaborar

ci”, Supermacon Laranjal Pau-
lista, Centro Administrativo
Municipal, Paróquia São Ro-
que, Posto de Saúde São Ro-
que, Supermercado São José,

Ferroviário Futebol Clube e
Supermarcon Maristela, ou na
sede do Fundo Social de Soli-
dariedade, localizado na Rua
Hélio Rodrigues Pires, 54.

Mais informações podem
ser obtidas pelo telefone: (15)
3283-6256. Ainda dá tempo de
participar e doar amor para
quem precisa de calor!

Laranjal Paulista tem
30 vagas de emprego
disponíveis
Oportunidades de trabalho são para
atuação em usina fotovoltaica e auxiliar
de produção

atendimento ao colaborador e
processos de departamento
pessoal. Já as pessoas que de-
sejam candidatar-se às demais
vagas devem ter mais de 18
anos, ensino fundamental e
completo e disponibilidade de
horário.

Os trabalhadores admitidos
além dos salários receberão
benefícios progressivos.

O candidato precisa com-
parecer à Secretaria de Indús-
tria, Comércio e Emprego,
localizada na Rua Delfino de
Melo, 63, com Carteira Profis-
sional (física ou digital), RG e
CPF. O horário de atendimen-
to é das 8h às 11h e das 13h
às 15h30, de segunda a sexta.

Projeto irá restaurar
propriedades rurais
sem custo em Laranjal
Paulista
Reunião sobre a iniciativa foi realizada

na semana passada na Casa da Agricultura

O encontro teve o objetivo de
tratar do desenvolvimento de
um novo projeto especial que
irá restaurar propriedades ru-
rais sem custo. Para mais in-
formações, sobre o projeto
ligue: (15) 3283-3610.

Com a realização da Pre-
feitura de Cerquilho, apoio da
SETUL e, organização: Clube
Amigos ‘AntigoMobilistas’ de
Cerquilho-SP, o 8º Encontro
Anual de Veículos Antigos e
Clássicos de Cerquilho será
realizado nos dias 29 e 30 de
julho, no Centro de Eventos
“Cidades das Rosas”.

Pela segunda vez, o encon-
tro ocorrerá em dois dias: no
sábado a partir das 17h e no
domingo a partir das 8h. A en-
trada é solidária, com a doação
de 1 quilo de alimento não pe-
recível.

No caso dos expositores de
veículos, as inscrições serão
realizadas através da doação
de 2 quilos de alimentos ou Kit
Família (escova de dente, cre-
me dental, sabonete, sham-

8º Encontro Anual de
Veículos Antigos e
Clássicos de Cerquilho
acontece dias 29 e 30 de
julho

Anuncie no Jornal O alerta

Ligue:
 (15) 99798.5335

Peça uma proposta personalizada

Com atividades diversificadas, haverá
shows musicais e lazer para toda a família

poo). Toda a arrecadação do
evento será destinada às famí-
lias atendidas pelo Fundo Soci-
al de Solidariedade de Cerquil-
ho.

O Encontro terá ainda ex-
posição de antiguidades, sorte-
io de brindes, mercado de pul-
gas, brindes para os exposi-
tores, praça de alimentação e
área kids com direito à diver-
são dos mini fuscas. Além
disso, teremos o Voo Cativo de
Balão no domingo, a partir das
11h às 13h.

A música ficará por conta
das Bandas:

• 29/07 - Bandas: Vodka
Joe e Live by Night

• 30/07 - Bandas:Skullbilly
e Alegria de Bene.

Participe!!! Esperamos
vocês!!!
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O governador Tarcísio de
Freitas sancionou na última
quarta-feira (19) o projeto de
lei que estabelece aumento sa-
larial de 6% para o quadro ge-
ral do funcionalismo da admi-
nistração direta, Procuradoria
Geral do Estado, Controladoria
Geral do Estado e autarquias
paulistas. O projeto havia sido
encaminhado pelo Governo de
SP para a Assembleia Legisla-
tiva do Estado (Alesp) no final
do último mês e a sanção do
governador foi publicada no
Diário Oficial do Estado de
quarta-feira.

“A valorização dos servi-
dores de São Paulo é um com-
promisso deste governo. A
reposição salarial contou com
o trabalho conjunto das nossas
equipes com os parlamentares
da Alesp, que aprovaram o au-
mento em regime de urgência
no final de junho. Todo o fun-
cionalismo já receberá os no-
vos salários no próximo mês”,
destacou o governador Tarcí-
sio de Freitas.

O reajuste, acima da infla-
ção do último ano pelo índice
do IPCA (Índice Nacional de
Preços ao Consumidor Am-
plo), vai beneficiar 684,5 mil
servidores em quadros ativos,

O total de brasileiros com
dívidas de até R$ 100 que te-
rão o nome limpo pode chegar
a 2,5 milhões se o banco
Nubank aderir ao Desenrola,
disse na segunda-feira (17) o
ministro da Fazenda, Fernando
Haddad. Segundo ele, a insti-
tuição financeira ainda está de-
cidindo se vai entrar no pro-
grama porque tem direito a
pouco crédito presumido, in-
centivo dado pelo governo aos
bancos.

“Tem um banco só que está
em dúvida de adere ou não,
porque ele tem pouca vanta-
gem no crédito presumido e
tem 1 milhão de pessoas ne-
gativadas: o Nubank. Estamos
aguardando. Se eles aderirem,
serão 2,5 milhões de CPFs
[com o nome limpo]”, disse
Haddad. O Ministério da Fa-
zenda fornecerá um balanço
das adesões apenas nos próxi-
mos dias.

Na primeira fase do De-
senrola, que entrou em vigor
na última segunda-feira, as
instituições financeiras limpam
o nome das pessoas com débi-
tos de até R$ 100 vencidos até
31 de dezembro do ano pas-
sado. A dívida não é perdoada.
Apenas o devedor deixa de fi-
car com o nome sujo e pode
contrair novos empréstimos e
fazer operações como fechar
contratos de aluguel.

Sem a participação do
Nubank, o número de pessoas
físicas que poderão ter o nome
limpo até o fim do mês che-
garia a 1,5 milhão, informou o
assessor especial da Secreta-

Primeira fase do Desenrola pode
limpar até 2,5 milhões de nomes

Segundo Haddad, número depende de adesão do Nubank ao programa

ria de Reformas Econômicas
Alexandre Ferreira. Ele lem-
brou que a retirada das dívidas
de até R$ 100 do cadastro ne-
gativo é condição obrigatória
para as instituições financeiras
que aderirem ao Desenrola.

“Essa dívida [de até R$
100] não poderá voltar a ser
negativada. O efeito da negati-
vação na vida do devedor cai
naquele momento, como res-
trições para fazer contrato de
aluguel e comprar com carnê.
A dívida continua [crescendo]
em termos contábeis, mas tem
a negativação definitivamente
suspensa naquele momento”,
explicou Ferreira.

Crédito presumido
Além da limpeza do nome

de quem tem dívidas de até R$
100, a primeira fase do Desen-
rola prevê a renegociação de
débitos com bancos por deve-
dores com renda de até R$ 20
mil. O Desenrola só abrange
dívidas contraídas até 31 de
dezembro do ano passado.

Nesta etapa, o devedor não
precisa recorrer ao Portal
Gov.br, devendo procurar os
canais de negociação do ban-
co, por atendimento presencial,
aplicativo ou site, e pedir o re-
financiamento. A retirada do
cadastro negativo de quem
deve até R$ 100 é automática
e não precisa ser pedida.

O incentivo para que as ins-
tituições financeiras partici-
pem da primeira fase se dá por
meio de da antecipação de
créditos presumidos. Para ca-
da R$ 1 de desconto concedi-
do aos devedores, a instituição

financeira lança R$ 1 de cré-
dito presumido no balanço.

Segundo Haddad, o gover-
no está oferecendo até R$ 50
bilhões em antecipação de
crédito tributário aos bancos.
“Liberamos R$ 50 bilhões [em
crédito presumido] para que o
setor bancário faça as renego-
ciações no sistema de balanço
financeiro. O estímulo para o
banco é ter o valor da renego-
ciação como crédito presumi-
do com o governo. Se o des-
conto para a pessoa for de R$
7 mil, o crédito para o banco
será de R$ 7 mil”, explicou o
ministro.

Faixas
O Desenrola tem duas fai-

xas de devedores. A faixa 2,
que entrou em vigor nesta se-
gunda-feira, abrange as rene-
gociações de débitos com ban-
cos para quem tem renda de
até R$ 20 mil sem limite de
valor de dívidas, o que permite
o refinanciamento de imóveis
e de veículos, por exemplo.

Prevista para ser lançada
em setembro, a faixa 1 abran-
ge devedores inscritos no Ca-

dastro Único para Programas
Sociais do Governo Federal
(CadÚnico) ou de renda men-
sal até dois salários mínimos
com débitos de até R$ 5 mil
com empresas de fora do sis-
tema financeiro. A categoria
abrange concessionárias de
água, energia e gás e crediário
em comércio.

As renegociações para a
faixa 1 só poderão começar
após o lançamento da platafor-
ma de negociação, que só po-
derá ser acessada por quem
tiver conta no Portal Gov.br ní-
vel prata ou ouro. Nessa etapa,
haverá uma espécie de leilão na
plataforma. As empresas que
oferecerem maiores descontos
receberão recursos do Fundo
Garantidor de Operações
(FGO), do Tesouro Nacional.

Segundo Haddad, para
limpar o nome dos devedores
da faixa 1, com renda o Tesou-
ro Nacional gastará R$ 7,5
bilhões do FGO. Esse valor,
ressaltou o ministro, permitirá
a renegociação de até R$ 30
bilhões em dívidas na segunda
etapa do programa.

Governador sanciona
aumento salarial de 6%
para o funcionalismo do
Estado

aposentados e pensionistas.
Este aumento contempla ser-
vidores de classes e carreiras
de 17 áreas de atuação ou atri-
buição na administração pau-
lista e é válido de modo retroa-
tivo desde 1 de julho.

O índice de 6% também
será aplicado em reajustes da
Unidade Básica de Valor
(UBV) de R$ 113,85 para R$
120,68, que é base de cálculo
para gratificações e vantagens
pecuniárias do funcionalismo
estadual, além de adicionais a
servidores da Educação.

O impacto orçamentário do
aumento salarial para este ano
é de R$ 1,4 bilhão, valor que
será coberto no orçamento es-
tadual com resultados de supe-
rávit financeiro.

Para 2024, o custo projeta-
do será de R$ 2,6 bilhões por
ano, que deverá ser previsto
na respectiva lei orçamentária
anual.

O PL sancionado pelo go-
vernador não abrange profis-
sionais da ativa e aposentados
das polícias civil, militar e téc-
nico-científica, que tiveram au-
mentos salariais definidos em
lei aprovada pela Alesp em
maio e sancionada neste mês
pelo governador.

O Ministério da Saúde in-
formou, na última sexta-feira
(14), que está em processo de
implementação do piso nacio-
nal da enfermagem na folha
de pagamento já para ser in-
cluído no contracheque de
agosto. De acordo com a pas-
ta, também foi realizado, “com
êxito”, um amplo processo de
levantamento de dados dos
profissionais da enfermagem
junto aos estados e municípios
para apurar os valores a se-
rem repassados a cada ente da
federação. O piso será pago
em nove parcelas neste ano.

De acordo com as orienta-
ções da Advocacia-Geral da
União (AGU), o cálculo do pi-
so será aplicado considerando
o vencimento básico e as gra-
tificações de caráter geral fi-
xas, não incluídas as de cunho
pessoal.

“A metodologia de repasse
aos entes e o monitoramento
da implementação do piso em
nível nacional tomará como
base um grupo de trabalho
com a participação de diferen-
tes pastas (Ministério da Saú-
de, Ministério da Gestão e da
Inovação em Serviços Públi-
cos, Ministério do Planejamen-
to e Orçamento, Advocacia-
Geral da União e Controlado-
ria-Geral da União), sob su-
pervisão dos ministérios que
integram a estrutura da Presi-
dência da República e coorde-
nados pela Casa Civil”, diz o
informe divulgado pelo Minis-
tério da Saúde.

Entenda
Em maio, o ministro Luís

Roberto Barroso, do Supremo
Tribunal Federal (STF), liberou
o pagamento do piso nacional
da enfermagem após o presi-
dente Luiz Inácio Lula da Sil-

va ter sancionado a abertura
de crédito especial de R$ 7,3
bilhões para o pagamento do
piso.

Até então, o novo piso na-
cional, definido pela Lei nº
14.434, estava suspenso, des-
de setembro de 2022, por de-
cisão do próprio Barroso, até
que os entes públicos e pri-
vados da área da saúde escla-
recessem o impacto financeiro.
Segundo os estados, o impacto
nas contas locais é de R$ 10,5
bilhões e não há recursos para
suplementar o pagamento.

Na nova decisão, Barroso
determinou que estados, Dis-
trito Federal e municípios, bem
como às entidades privadas
que atendam, no mínimo, 60%
de seus pacientes pelo Siste-
ma Único de Saúde (SUS), a
obrigatoriedade de implemen-
tação do piso nacional só existe
no limite dos recursos recebi-
dos por meio da assistência fi-
nanceira prestada pela União
para essa finalidade.

Valores
O novo piso para enfermei-

ros contratados sob o regime
da Consolidação das Leis do
Trabalho (CLT) é de R$ 4.750,
conforme definido pela lei.
Técnicos de enfermagem re-
cebem, no mínimo, 70% desse
valor (R$ 3.325) e auxiliares
de enfermagem e parteiras,
50% (R$ 2.375). O piso vale
para trabalhadores dos setores
público e privado.

Dados do Conselho Federal
de Enfermagem contabilizam
mais de 2,8 milhões de profis-
sionais no país, incluindo 693,4
mil enfermeiros, 450 mil auxi-
liares de enfermagem e 1,66
milhão de técnicos de enfer-
magem, além de cerca de 60
mil parteiras.

Ministério prevê
pagamento do piso da
enfermagem a partir de
agosto

A Volkswagen anunciou
que vai colocar trabalhadores
de sua fábrica em Taubaté, no
interior paulista, em layoff (sus-
pensão). Segundo o Sindicato
dos Metalúrgicos de Taubaté
e Região (Sindmetau), a medi-
da vai atingir 800 trabalha-
dores.

Layoff significa que esses
trabalhadores terão seus con-
tratos suspensos temporaria-
mente. De acordo com a
Volkswagen, o layoff vai ocor-
rer em um turno de produção
e terá início no dia 1º de agosto,
com previsão de durar dois
meses. “A ferramenta de flexi-
bilização está prevista em
acordo coletivo firmado entre
o sindicato e colaboradores da
Volkswagen”, diz nota que foi
enviada pela empresa.

O sindicato diz que o layoff
pode durar até cinco meses e
que a montadora informou que
a suspensão dos contratos será
feita para adequar o volume de
produção ao mercado.
    “Infelizmente, a taxa de ju-

Volkswagen e Mercedes-Benz
anunciam suspensão de trabalhadores

Medida vai atingir 800 metalúrgicos, diz sindicato

ros, a Selic, continua em
13,75% e inviabiliza a venda de
carros novos, já que dois terços
dessas vendas são feitas por
financiamento. Com isso, as
montadoras têm enfrentado
um acúmulo de veículos em
estoque nos pátios”, disse
Claudio Batista, o Claudião,
presidente do sindicato, por
meio de nota.
   De acordo com o sindicato,

a fábrica de Taubaté conta
com cerca de 3,1 mil trabalha-
dores, que produzem o Polo
Track, novo carro de entrada
da montadora.

Mercedes-Benz
A Mercedes-Benz infor-

mou que está estendendo o
layoff para os trabalhadores da
fábrica de São Bernardo do
Campo (SP), “em razão do
atual nível de demanda de veí-

culos comerciais no mercado
brasileiro”. Segundo a monta-
dora, o layoff é para a produ-
ção de caminhões e agregados
e foi estendido até o dia 31 de
agosto.

“Importante esclarecer que
não estamos com a produção
totalmente parada. Estamos
operando com um turno e ajus-
tando os volumes”, informou a
montadora.
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Estado de São Paulo tem cerca de
12 mil vagas de emprego abertas

O estado de São Paulo tem
atualmente cerca de 12 mil va-
gas de emprego disponíveis pe-
los Postos de Atendimento ao
Trabalhador – os PATs, da Se-
cretaria Estadual de Desenvol-
vimento Econômico.

São mais de 4,9 mil na ca-
pital paulista e na Grande São
Paulo. Já no interior, são 6,6
mil vagas disponíveis. E no
litoral, 362.

Além da região metropoli-
tana de SP, destacam-se as re-
giões administrativas de Cam-
pinas, com 2,2 mil vagas; e a
de Sorocaba, com 1,2 mil. Elas
são seguidas pelo Vale do Pa-
raíba, que tem 630 vagas dis-
poníveis; Araçatuba, com 535;
e Araraquara, com 518.

As ocupações com o maior
número de postos abertos são
as de vigilante, alimentador de
linha de produção, operador de
telemarketing, auxiliar de logís-

A maior parte das
vagas se concentra
na Grande São Paulo,
Campinas e Sorocaba

tica e faxineiro. Mas há vagas
para mais de 500 profissões de
todos os níveis de escolaridade.

Os números de oportunida-
des disponíveis são atualizados
diariamente pela Secretaria do
Desenvolvimento Econômico.

Além das vagas, os PATs
também oferecem atendimen-
to e serviços gratuitos para tra-
balhadores, como a habilitação
ao Seguro-Desemprego e a
emissão da Carteira de Tra-
balho.

Veja o número de vagas por
região:

Total: 11928
Grande São Paulo: 4907
Campinas: 2219
Sorocaba: 1232

Vale do Paraíba: 630
Araçatuba: 535
Araraquara: 518
Marília: 314
Ribeirão Preto: 302
Como procurar:
O atendimento presencial

pode ser agendado pelo site
h t t p : / / p a t . a g e n d a s p .
sp.gov.br/eagenda.web/PAT;
ou comparecendo diretamente
no Posto mais próximo com
RG, CPF e Carteira de Trabal-
ho. Confira todas as unidades
dos PATs no Estado.

Pela internet, as vagas es-
tão disponíveis no site: www.
gov.br/trabalho ou baixe o
aplicativo SINE Fácil (Android
e iOS).

O Provão Paulista para alu-
nos do ensino médio das escolas
estaduais vai dar acesso a cerca
de 13 mil vagas em cursos su-
periores da USP, Unicamp,
Unesp, Universidade Virtual do
Estado de São Paulo (Univesp)
e Faculdades de Tecnologia
(Fatecs) do Centro Paula Souza
já para o ano letivo de 2024. No
dia 10 de julho, o governador
Tarcísio de Freitas autorizou a
instituição da nova porta de en-
trada para as universidades pú-
blicas paulistas.

“O que mais motiva a gente
nessa missão é poder dar vazão
aos sonhos das pessoas e fazer
com que sonhos se realizem.
Os jovens têm o sonho de en-
trar na universidade porque ela
é um passo para o sucesso pro-
fissional, a inserção no merca-
do de trabalho, emprego de
qualidade e autonomia. A gente
quer fazer esse sonho cada vez
mais possível e que vocês al-
cancem esse sonho”, afirmou
o governador a alunos durante

Provão Paulista vai dar acesso a
13 mil vagas nas universidades
estaduais

a solenidade no Palácio dos
Bandeirantes.

“Agarrem com força as
oportunidades e aproveitem ca-
da ferramenta que vai ser dada
a vocês. Façam o nosso Provão
Paulista, brilhem, vão para a
universidade e sejam felizes. É
tudo o que a gente quer”, refor-
çou Tarcísio.

A meta é oferecer mais uma
opção aos alunos da rede esta-
dual para o ingresso nas univer-
sidades públicas de São Paulo.
“Não estamos apenas dando
acesso ao ensino superior, e sim
acesso às melhores universi-
dades do país. A educação de São
Paulo se orgulha de liderar esse
processo de inclusão”, afirmou
o secretário da Educação.

A nova avaliação da Secreta-
ria da Educação começa a ser
aplicada no próximo mês de
novembro de forma seriada,
com questões de múltipla es-
colha e redação. O teste poderá
ser utilizado como acesso direto
a vagas nas universidades pú-

blicas e Fatecs de São Paulo
para início do curso em 2024.

De acordo com a pasta, a
avaliação seguirá os moldes de
vestibular, com aplicação pre-
sencial fiscalizada nas escolas
estaduais, em data única. Todos
os estudantes do ensino médio
da rede estadual, incluindo os
das Etecs, poderão participar do
Provão Paulista.

Para 2024, o acesso às va-
gas nas universidades será obti-
do pela nota acumulada por
alunos nos Provões Paulistas
dos dois anos finais do ensino
médio. Em 2025, serão consi-
derados os resultados nas pro-
vas aplicadas ao longo das três
séries.

Além de facilitar a entrada
no ensino superior, a Secretaria
da Educação avalia que o Pro-
vão Paulista servirá para melho-
rar o desempenho dos estudan-
tes do ensino médio da rede es-
tadual. A iniciativa também será
um instrumento de combate ao
abandono e à evasão escolar.



Agenda

EMPREGOS

Disponibiliza vagas para:

Cotiplás Indústria e Comércio
de Artefatos Plásticos Ltda

Interessados favor enviar Curriculum Vitae para a Caixa
Postal nº 75 – cep 18.500-000 – Laranjal Paulista.
Informações no RH com Vera. Telefone (15) 3383-9100

Portadores de
Necessidades Especiais
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EMPREGOS

Se alguém souber de algum impedimento existente entre
os pretendentes supra referidos, oponha-o na forma da lei.
Lavro os presentes editais para serem afixado no local de
costume desta serventia e publicado pela imprensa desta
cidade, o Jornal O alerta.

(a) Anderson Estanislau de Oliveira
Oficial Interino

CARTÓRIO DE REGISTRO CIVIL
AUTENTICAÇÃO - RECONHECIMENTO DE FIRMA

LAVRATURA DE PROCURAÇÕES – XEROX
AUTENTICAÇÃO DE LIVROS MERCANTIS

Avenida da Saudade, nº 108, Sala 02 - Fone (15) 3283-1283
registrocivil.laranjal@hotmail.com

ANDERSON ESTANISLAU DE OLIVEIRA, Oficial
Interino do Registro Civil das Pessoas Naturais desta
cidade e sede da comarca de Laranjal Paulista, Estado
de São Paulo, etc.

Faz saber que apresentaram os documentos exigidos
pelo artigo 1.525, do Código Civil e pretendem se casar:

EDITAIS DE PROCLAMAS

EDITAL PARA CONHECIMENTO DE TERCEIROS
INTERESSADOS, COM PRAZO DE 10 (DEZ) DIAS, expedido
nos autos do PROC. Nº 3000698-29.2013.8.26.0315. O(A)
MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Laranjal Paulista,
Estado de São Paulo. Dr(a). CERES DE OLIVEIRA
DANCKWARDT, na forma da Lei, etc. FAZ SABER A
TERCEIROS INTERESSADOS NA LIDE que o(a)
CONCESSIONARIA RODOVIAS DO TIETE S/A move -
Desapropriação por Utilidade Pública /DL 3.365/1941 contra
Otávio Cezaroti, Antonio Braulio Cezarotti, Maria Cezarotti
Qualiotto, JOÃO ANTONIO QUALIOTTO, MARIA SUELI
MEDEIROS QUALIOTTO, Jose Marcos Qualioto, Ana Luiza
Petillo Nery, José Benedito Cezaroti, Maria Aparecida Correa
Cezarotti, Balberina Cezarotti Gava, Gilson Gava, Valdomiro
Cesarotti, Maria Inez Cassimiro Cesarotti, Fernando Wilians
Fiorotto, Thereza Cezarotti Ghilardi, Nilza Aparecida Ghilardi,  
Lourdes   Ghilardi   Fiorotto,   JULIANA DE FATIMA CESAR
FIOROTTO e Leni Aparecida Cezaroti, objetivando
Desapropriação da área de 937,13 m2. situada no Km
171+406 m da Rodovia Marechal Rondon, SP — 300, cuja
propriedade esta registrada, na matricula n° l1.898 do Cartório
de Registro de imóveis da Comarca de Laranjal Paulista,
declarados de utilidade pública conforme Decreto Estadual
n° 59.158 datado de 07.05.2013. Para o levantamento dos
depósitos efetuados, foi determinada a expedição de edital
com o prazo de 10 (dez) dias a contar da publicação no Órgão
Oficial, nos termos e para os fins do Dec. Lei n° 3.365/41, o
qual, por extrato, será afixado e publicado na forma da lei.
NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Laranjal
Paulista, aos 05 de maio de 2023.

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo Presente edital ficam convocado os associados
deste Sindicato, quites e em gozo dos seus direitos sindicais,
para a Assembleia Geral Ordinária a realizar-se no dia 27 de
julho de 2023, em nossa sede social na Rua Conselheiro
Antonio Prado, 107, nesta cidade às 9:00 horas, em primeira
convocação, para discutirem a seguinte ordem do dia:

a) leitura, discussão e votação da ata da assembléia
anterior;

b) leitura, discussão e votação do Balanço e Relatório da
Diretoria, referente ao ano de 2022, com o parecer do Conselho
Fiscal.

Caso não haja número legal na hora anunciada, a
assembléia será realizada 1 (uma) horas após, com qualquer
número de presentes.

Laranjal Paulista, 11 de julho de 2023..

EDMILSON DE BRITO LANDI
PRESIDENTE

Laboratório São José
Anatomia Patológica - Citopatologia - Análises Clínicas

R. Nações Unidas, 244 F: (15) 3283-1927 - Laranjal Paulista

Dr. José Ricardo F. Scudeler - CRM 51.139

Fran’s Shopping

Largo São João, 100 - Fone: (15) 3283-1518
Laranjal Paulista - SP

Calçados Femininos,
Masculinos, Infantis e Importados

WhatsApp (15) 9 9607-2491

A informação em suas mãos!

O Fundo Social de Solidari-
edade de Laranjal Paulista, em
parceria com o Senar e o Sin-
dicato Rural, irá oferecer um
curso de Macramê. As aulas
acontecerão de segunda-feira
(24) a sábado (29), das 8h às

ANTONIO JOSÉ DE SOUSA e
MARIA DA CONCEIÇÃO AMARAL DOS SANTOS.

ELE natural de Cajazeiras, Estado da Paraíba, nascido aos vinte e
seis (26) de março de um mil novecentos e cinquenta e oito (1958), profissão
serviços gerais, estado civil divorciado, domiciliado e residente na Estrada
Municipal Laranjal Paulista, s/nº, Espigão, Laranjal Paulista, Estado de
São Paulo, filho de JOSÉ FRANCISCO FILHO e de  MARIA DA
CONCEIÇÃO DE JESUS; ELA natural de Teófilo Otoni, Estado de Minas
Gerais, nascida aos  vinte e cinco (25) de março de um mil novecentos e
sessenta e cinco (1965), profissão doméstica, estado civil solteira,
domiciliada e residente na Estrada Municipal Laranjal Paulista, s/nº,
Espigão, Laranjal Paulista, Estado de São Paulo, filha de LINDOLFO
PEREIRA DOS SANTOS e de LAURITA AMARAL DOS SANTOS.

LUCAS BATTAGLINI ROCHA e
MARIANA SAMPAIO PILLON.

ELE natural de Laranjal Paulista, Estado de São Paulo, nascido aos
vinte e dois (22) de fevereiro de um mil novecentos e noventa e quatro
(1994), profissão empresário, estado civil solteiro, domiciliado e residente
na Rua: Luiz Rovai, 44, Vila Campacci, Laranjal Paulista, Estado de São
Paulo, filho de DJALMA PESSOA ROCHA e de  MARIA ANGELA
BATTAGLINI ROCHA; ELA natural de Laranjal Paulista, Estado de São
Paulo, nascida aos  dezenove (19) de janeiro de um mil novecentos e
oitenta e seis (1986), profissão professora, estado civil solteira, domiciliada
e residente na Avenida Francisco Pillon, 33, São Roque, Laranjal Paulista,
Estado de São Paulo, filha de FRANCISCO PILLON e de MARIA ALAÍDE
SAMPAIO PILLON.

DÊNIS ROBERTO CAMARGO e
CAMILA CORRÊA RODRIGUES.

ELE natural de Angatuba, Estado de São Paulo, nascido aos sete (07)
de setembro de um mil novecentos e noventa e dois (1992), profissão
auxiliar mecânico, estado civil solteiro, domiciliado e residente à Rua: Irmã
Conceição Maria, 74, Centro, Laranjal Paulista, Estado de São Paulo, filho
de ELON CARLOS DE CAMARGO e de  ERCE JACÓ DE CAMARGO;
ELA natural de São Manuel, Estado de São Paulo, nascida aos  vinte e
sete (27) de outubro de um mil novecentos e noventa e três (1993), profissão
auxiliar de desenvolvimento infantil, estado civil solteira,  domiciliada e
residente à Rua: Irmã Conceição Maria, 74, Centro, Laranjal Paulista,
Estado de São Paulo, filha de GONÇALVES JOSÉ RODRIGUES e de
HELENA MARIA CORRÊA RODRIGUES.

Fundo Social de
Solidariedade de
Laranjal Paulista
oferece curso de
macramê

Aulas acontecerão na próxima semana
e são frutos da parceria com Senar e
Sindicato Rural

17h. Além do certificado, os
participantes também recebe-
rão alimentação. As inscrições
gratuitas já estão abertas e po-
dem ser realizadas no próprio
Fundo Social, localizado na
Rua Hélio Rodrigues Pires, 54.
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A história da comunidade
laranjalense é rica em
movimentos populares,

com manifestações solidárias de
contribuições beneficentes e
igualmente de defesa das nossas
tradições.

Entre outros, dois desses
movimentos podem ser desta-
cados.

No início do século passa-
do, a nossa população se mobi-
lizou, contribuindo de diversas
formas, para a construção da
Igreja Matriz de São João Ba-
tista, obra de rara beleza artís-
tica e arquitetônica, patrimônio
religioso e histórico: orgulho
dos laranjalenses!

Outro movimento popular
ocorreu nos primórdios deste
século, pelos anos 2000. Este
movimento, diferente do em-
preendido pelos nossos ances-
trais, apresentou duas jorna-
das populares distintas.

Inicialmente, em 2000, com
a chegada do novo Pároco,
Padre Ademar Roma, iniciou-se
uma série de reformas na nossa
igreja: reforma do telhado; am-
pliação, com a construção do
escritório; pequenas interferên-
cias no interior do templo (com
alguma alteração na sua origina-
lidade). Nesta primeira etapa das
reformas houve intensa adesão
popular.

Na segunda etapa das re-
formas, no ano de 2010, sur-
preendentemente o Pároco pre-
tendia modificar o presbitério
(local da celebração), elevando
e ampliando o seu piso, o que
causaria total desfiguração da
originalidade, interferindo com-
pletamente na estrutura artís-
tica, na obra de arte da mesa
da comunhão e nas belas escul-
turas do Altar Mor.

As duas jornadas distintas
citadas anteriormente demons-
tram o quanto o povo laran-
jalense é participativo pelas cau-
sas comuns. No início das re-
formas propostas pelo Padre
Ademar, houve intensa adesão,
com contribuições diversas, já
na segunda etapa, com o pro-
pósito de modificar o interior
da igreja, descaracterizando-a,
houve divergências de posições:
parte do povo se omitiu frente
à possibilidade de desfigurar a
nossa preciosa e única obra ar-
tística e outra, em minoria, se
posicionou pela preservação
das características originais da
nossa matriz católica.

Janeiro de 2010 - com a
notícia que o Pároco pretendia
reformar o presbitério, formou-
se uma pequena comissão de
mulheres, que se reuniu com o
Padre Ademar, que lhes mos-
trou os projetos: retirada da me-
sa de comunhão, elevação do
piso com uma estrutura arre-
dondada, em pedra granito ver-
de-escuro. Nesse diálogo, o Pa-
dre Ademar não se convenceu
em conservar a igreja, não se
preocupando com a valorização
da tradição, da arquitetura eri-
gida por Alfredo Gobbo e das
obras de arte esculpidas por
Giácomo Garbarino.

Cronologia histórica recente sobre a
Igreja Matriz de São João Batista

Mediante a intransigência do
pároco, não restou outra opção
a este grupo de mulheres senão
procurar o Ministério Público
local.

Em 29/01/2010, o Promotor
de Justiça Ricardo Takashima
Kakuta, ingressou com uma
Ação Civil Pública contra a
Arquidiocese de Santana de
Botucatu - Paróquia São João
Batista, visando declarar o va-
lor cultural-histórico, arquitetô-
nico e/ou paisagístico da Igreja
Matriz de São João Batista, com
obrigatoriedade de sua preser-
vação na condição de patrimô-
nio cultural do Município de
Laranjal Paulista.

A liminar foi deferida pela
juíza local, determinando à
Arquidiocese - Paróquia São
João Batista, que se abstivesse
de proceder qualquer tipo de
intervenção no edifício da igreja.

Em virtude da resistência do
Pároco, em 1º/02/2010, um
grupo de laranjalenses formou
um cordão de pessoas ao re-
dor da igreja, tentando impedir
a demolição do presbitério. Si-
multaneamente, a oficial de
justiça se dirigiu à igreja, para
dar ciência ao pároco da limi-
nar, deferida pela juíza, mas não
foi atendida por ninguém. A
igreja estava fechada e quando
foi reaberta, a mesa de comun-
hão já estava removida e, con-
sequentemente, as colunas e o
piso do entorno estavam dani-
ficados.

Dias seguintes – Houve
grande clamor dos munícipes.
Foram realizadas reportagens
pela Rede Globo, através da TV
Tem, e entrevistas na Rádio
Dynamica FM.

Foi criada a Associação Ci-
vil Preserva Laranjal, que re-
quereu sua entrada no proces-
so judicial como assistente do
Ministério Público.

Foi instituído o CONDE-
PHAC - Conselho de Defesa do
Patrimônio Histórico, Artístico
e Cultural de Laranjal Paulista,
e nomeados os seus membros,
através do Decreto Executivo
nº 2607/2010 e Portaria nº 49/
2010.

A Associação Civil Preser-
va Laranjal deu entrada junto ao

CONDEPHAAT, Conselho de
Defesa do Patrimônio Históri-
co, Arqueológico, Artístico e
Turístico do Estado de São
Paulo, com o pedido de tomba-
mento da Igreja Matriz São
João Batista de Laranjal Pau-
lista. Após deliberação, aquele
órgão estadual ordenou a aber-
tura do processo de tombamen-
to da Igreja Matriz.

Foi elaborado o parecer téc-
nico do CONDEPHAAT, por
meio do Professor Doutor
Percival Tirapeli, especialista em
arte sacra, membro consultor
da UPPH - Unidade de Preser-
vação do Patrimônio Histórico,
que observou que “o edifício
tem proteção pelas leis munici-
pais, mas as regras não foram
respeitadas e o vigário iniciou
reformas, sendo as mais graves
a retirada da mesa de comun-
hão, a proposta de elevação do
piso do presbitério e o sacrifício
do elaborado piso hidráulico –
até então intacto. Daí o levante
dos cidadãos de Laranjal
Paulista pela conservação inte-
gral do templo”. E após minu-
ciosa análise da nossa Igreja, o
Professor Doutor fez as seguin-
tes recomendações: “Diante do
exposto em meu parecer, pro-
ponho ao CONDEPHAAT o
tombamento do imóvel da
matriz de Laranjal Paulista,
sob invocação de São João
Batista, sendo sua fachada
principal voltada para a praça
o elemento externo, e interna-
mente toda sua espacialidade
com seus altares em mármore,
os complementos como mesas
de comunhão, pisos hidráuli-
cos, o altar de madeira (atual-
mente com invocação do Sa-
grado Coração Jesus) e os vi-
trais”.

Trâmite do Processo Ju-
dicial Em 27/03/2013, a MM.
Juíza local deferiu sentença,
julgando parcialmente proce-
dentes os pedidos formulados
pelo Ministério Público do Es-
tado de São Paulo, para decla-
rar de valor cultural histórico,
arquitetônico e, ou paisagístico
o bem imóvel denominado Igre-
ja Matriz de São João Batista,
localizado no Largo São João,
Laranjal Paulista, com obrigato-

riedade de sua preservação na
condição de patrimônio cultural
do Município de Laranjal Pau-
lista. Entretanto, na mesma sen-
tença, foi cassada a liminar de-
ferida, declarando que as obras
pretendidas pela Arquidiocese
Santana Botucatu não desca-
racterizariam o bem imóvel de-
nominado Igreja Matriz de São
João Batista.

O processo judicial seguiu
os trâmites legais, com recur-
sos interpostos pela Arquidio-
cese de Botucatu e pela Asso-
ciação Civil Preserva Laranjal.
Em 26/02/2014 os recursos
foram julgados pelo Tribunal de
Justiça de São Paulo, com par-
ticipação dos Desembargadores
Cristina Cotrofe, Paulo Dimas
Mascaretti e Rubens Hill, relator
do acórdão, aprovado por una-
nimidade, por meio do qual foi
negado provimento ao recurso
da Arquidiocese e dado provi-
mento ao recurso da Associação
Preserva Laranjal. O acórdão
entendeu ser pertinente a prote-
ção à nossa igreja, assegurando
que as obras não poderiam ser
realizadas, tendo em vista o pro-
cesso de tombamento do nosso
patrimônio religioso.

Houve recursos da Arquidi-
ocese, todos sem provimento
e, por fim, em 29/01/2018 o
processo transitou em julgado,
sendo arquivado definitivamen-
te em 02/08/22.

Recomposição do Pres-
bitério - Em meados de 2019,
os membros da Associação Ci-
vil Preserva Laranjal iniciaram
as tratativas com o Padre
Sebastião, para a recomposição
do que havia sido, indevida-
mente, demolido do presbitério
- em especial da mesa de co-
munhão.

Em 2020, em virtude da
pandemia e seus impactos fi-
nanceiros sobre a paróquia, as
conversas foram suspensas.

Em meados de 2021 foram
retomadas as tratativas com o
Padre Áthila e iniciada a pros-
pecção de empresas especiali-
zadas para a restauração, in-
clusive com participação das
empresas locais.

Em 28/09/2021, as peças
que compunham a mesa de

comunhão foram retiradas do
local em que armazenadas, pa-
ra avaliação dos profissionais
de restauração, ocasião em que
verificou-se que muitas delas
estavam bem preservadas, mas
outras peças estavam bastante
danificadas e quebradas.

Finalmente, em fevereiro de
2023 foi contratada a empresa
Ara Christus Arte Sacra, para
realização da obra de recompo-
sição da mesa de comunhão,
mesa de celebração, ambão e
sedia, ao custo aproximado de
R$ 225.000,00, segundo co-
mentário do Padre Áthila.

Em 04/05/2023, em reunião
do Padre Áthila com os mem-
bros da Associação Civil Pre-
serva Laranjal, foi feita a expo-
sição da catalogação das peças
e do cronograma das obras, pe-
los técnicos da empresa Ara
Christus, e em 11/05/2023 inici-
aram-se as obras de restaura-
ção da nossa Igreja Matriz de
São João Batista, atualmente em
fase de conclusão e ajustes fi-

nais.
  A população laranjalense
renova agora o seu orgulho e a
vaidade de continuar contando
com o seu patrimônio religi-
oso, histórico, cultural e artísti-
co restaurado na sua originali-
dade, graças à dedicação, em-
penho e garra de um pequeno
grupo de cidadãos católicos.

Os responsáveis pelo desa-
fio desta árdua jornada, muitas
vezes mal recebida e incom-
preendida por parte da popula-
ção, preferem permanecer anô-
nimos, como afirmava o ar-
tista italiano, Giácomo Garbari-
no, que esculpiu em mármore
as obras de arte da nossa igre-
ja: “faço arte para os outros, não
para mim”.

Desta forma, os anônimos
batalhadores pela recuperação
têm consciência que a tradici-
onal Igreja Matriz de São João
Batista pertence ao nosso povo
e continuará sendo memória
afetiva dos nossos antepas-
sados.

Restauração do presbitério

Etapas da restauração

Por: ONG Preserva Laranjal


